Fecha Sección Página 05.02.2010 Primera 10-11

## Intensas IIuvias anggan al DF y Edomex

## Miles de familias afectadas por las inundaciones

ALFREDO CHÁVEZ/SARAHÍ PÉREZ/JOSUÉ HERNÁNDEZ/VICTORIA GARCÍA/JULIO PADILLA/RAÚL RUIZ//REPORTEROS FOTOGRAFÍA: VÍCTOR DE LA CRUZ/VICTORIA GARCÍA

ebido a las lluvias que se presentaron ayer en el Distrito Federal y Valle de México, distintos puntos de la capital sufrieron inundaciones, cortes de luz, caída de árboles y problemas viales.

Las delegaciones más afectadas son Iztapalapa, Venustiano Carranza y la Gustavo A. Madero.

Las autoridades capitalinas trabajan en coordinación con la Comisión Nacional del Agua, la Secretaría de la Defensa Nacional y con autoridades del Estado de México.

Más de 150 árboles caídos, 44 encharcamientos y una veintena de accidentes automovilísticos fueron el resultado de las intensas lluvias que se presentaron ayer, las que se complicaron aún más con los fuertes vientos que alcanzaron 140 kilómetros por hora.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 5 \$ 89141.26 Tam: 1670 cm2 ABEZARES



Fecha	Sección	Página	
05.02.2010	Primera	10-11	

En San Jerónimo, el soporte de la megabandera se venció, por lo que elementos de policía arribaron al lugar para evitar mayores percances.

Mientras tanto, en el Estado de México la precipitación pluvial incrementó el nivel del río de Los Remedios, situación por la que autoridades municipales afirmaron que el gobierno del Distrito Federal no abrió las compuertas para desalojar las aguas negras, provocando inundaciones en cerca de 40 viviendas de tres colonias de Ecatepec.

De acuerdo con reportes de la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal, las lluvias que se presentaron en la mayor parte de la ciudad de México registraron una acumulación de más de 36 millones de metros cúbicos de agua, dañando principalmente a las delegaciones Venustiano Carranza e Iztapalapa, donde hasta el cierre de esta edición se reportaban más de 2 mil 500 familias afectadas.

En un amplio recorrido realizado por unomásuno se constató que en la delegación Venustiano Carranza las colonias más afectadas fueron Pensador Mexicano, Moctezuma segunda sección, Federal y Arenal, mientras que en Gustavo A. Madero fueron la San Felipe de Jesús, Cuchilla del Tesoro y 25 de Julio; asimismo, en la delegación Iztapalapa 650 familias fueron afectadas por las lluvias de ayer. En la Unidad Habitacional Ex Lienzo Charro hav un total de 350 familias afectadas; 200 en la Unidad Habitacional Peñón del Marqués I y II, como consecuencia de los más de 100 centímetros de agua acumulados al interior de sus domicilios, mientras que las estaciones Pantitlán, Hangares, Terminal Aérea y Oceanía del Sistema de Transporte Colectivo Metro, también presentaron severas afectaciones.

Miles de automovilistas que transitaban por el bulevar Puerto Aéreo en ambos sentidos, se vieron afectados por las inundaciones. Asimismo, cientos de personas que abordarían algún vuelo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para salir de la capital sufrieron retrasos, ya que a causa del intenso tráfico por reducción de carriles se veían obligadas a caminar; sin embargo, era imposible pasar, por lo que elementos del Cuerpo de Bomberos y de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, los trasladaban en sus camionetas.

Vialidades como el Circuito Bicentenario, Gran Canal, Eje 1 y 2 Norte, Av. Central Carlos Hank González, Zaragoza, Ermita Iztapalapa y Guelatao, entre otras, registraron importantes encharcamientos, provocando enormes caos viales, y dejando varados un sinnúmero de vehículos, mientras que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó fallas en al menos 80 colonias. En este contexto, el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, anunció la instalación de albergues, con el fin de que las familias afectadas dispongan de alimentos calientes, cobijas, ropa abrigadora y un techo para guarecerse de las precipitaciones pluviales y el frío.

Señaló que además de dichos albergues se contará con

el apoyo de medibuses, ambulancias y brigadas médicas que visitarán a las familias afectadas y de manera preventiva aplicarán vacunas contra el virus de la influenza y tétanos. Comentó que en las próximas horas comenzará el levantamiento de un censo para ubicar las viviendas afectadas y pagar los daños de esos hogares, a través de una aseguradora que trabajará de la mano del GDF.

## Se desborda río de Los Remedios

El canal de aguas negras río de Los Remedios se desbordó la madrugada de ayer, afectando a más de cinco colonias y aproximadamente a 10 mil personas.

Alrededor de las 3:00 horas del jueves, el cauce del río comenzó a registrar desbordamientos, ocasionando severas inundaciones en las zonas aledañas.

Las colonias con más dificultades son Franja Valle México, Nicolás Bravo, Pedro Taboada, Renacimiento, y la CROC, donde el nivel de agua ha alcanzado hasta medio metro de altura.

## Cientos de viviendas afectadas en el Valle de México

En Ciudad Nezahualcóyotl, el dren Xochiaca, que se conecta con el río La Compañía, a la altura de la colonia El Sol, se desbordó y sus estragos se registraron en varias calles de la zona de la Alameda Oriente y la Avenida Zaragoza. Aquí, trabajadores del Organismo Descentralizado de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (Odapa), se dieron a la tarea de colocar cientos de costales de tepetate para evitar que el escurrimiento de las aguas negras continuara y afectara más domicilios.

En otro punto de este municipio, una barda del río de Los Remedios, ubicada en la intercepción del Periférico Oriente y del Circuito Exterior Mexiquense, se reblandeció y cayó, por lo que las aguas negras inundaron varias calles de la colonia Valle de Aragón segunda sección.

Ante esta situación, el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Edgar Navarro Sánchez, estimó que hasta ahora son mil viviendas las afectadas, de las cuales, en más de 400 ya se introdujeron las aguas residuales. Navarro Sánchez explicó que el personal de la Comisión Nacional del Agua, de la Comisión del Agua del Estado de México y de los ayuntamientos de Nezahualcóyotl y Ecatepec colocarán un dique para impedir que las aguas continúen saliéndose

Marcelo Hernández, ingeniero de Odapa, indicó que el nivel del agua en esa zona rebasó los cuatro metros de altura del cauce, lo que provocó que se derramaran aguas residuales hacia las avenidas Víctor y las calles 40, 39, 38 y 37.

En Naucalpan, el río Hondo se desbordó a la altura de Periférico Norte y avenida 16 de Septiembre, donde las aguas negras fluyen en la lateral de esta importante arteria, dejando como resultado afectaciones kilométricas desde Río San Joaquín en la zona de Legaria, Periférico Norte, Ingenieros Militares y la zona de Lomas de Sotelo.

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 5



Fecha Sección Página 10-11







Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 5



 Fecha
 Sección
 Página

 05.02.2010
 Primera
 10-11









Miles de familias sufren los embates de las tormentas e inundaciones.







Continúa en siguiente hoja

Página 4 de 5



Fecha	Sección	Página
05.02.2	010 Primera	10-11













Cuarenta y ocho horas de intensos aguaceros ocasionaron la saturación del río de Los Remedios y con ello el desbordamiento de sus aguas sobre cientos de colonias.